EDITORIAL

Se presenta el contenido del segundo número de nuestra Revista Venezolana de Análisis de Coyuntura, Volumen XIX, julio-diciembre de 2013.

Al inicio de la sección de artículos, Contreras y Guarata, estudian la relación entre la distribución de los precios relativos en alimentos y bebidas no alcohólicas y su impacto en el comportamiento del índice de precios al consumidor y concluyen que la distribución de precios relativos ayuda a explicar la inflación en Venezuela para el período estudiado. Seguidamente, Morales, analiza los efectos y las implicaciones de las decisiones y políticas gubernamentales sobre la producción primaria, la transformación agroindustrial, la comercialización/distribución y las importaciones de bienes agroalimentarios, durante el lapso comprendido entre 2003 y 2012; y Oliveros, caracteriza vía el análisis financiero tradicional los principales atributos y diferenciaciones entre Pequeñas y Medianas industrias de la Municipalidad de San Cristóbal, estado Táchira; en cuanto estructura económico-financiera, solvencia, índices de actividad y rentabilidad.

A continuación, Cardozo, propone en su artículo un enfoque integrador para el análisis del quehacer científico de las universidades nacionales desde la perspectiva de las redes, apuntando hacia la identificación y explicación de debilidades y vacíos en lo referente a la labor de producción de conocimiento en red; mientras, Flores y Garzón, analizan la eficiencia técnica de las instituciones públicas nacionales de educación secundaria ubicadas en siete municipios del estado Barinas.

Fernández, nos presenta el desarrollo de una investigación exploratoria en dos planos, uno referencial-contextual a través de datos teóricos, documentales y hemerográficos referidos a la segregación urbana de Caracas; y otro plano desde lo vivido a través de los relatos testimoniales de los pobladores de un tipo de desarrollo habitacional construido por la Gran Misión Vivienda Venezuela (GMVV) denominado "Ciudad Socialista a vivir La Limonera" el cual se centró en el cambio de los vínculos comunitarios implícitos en la trayectoria de mudanza de hábitat de la población desplazada (barrio-refugio-urbanización) y su socialidad con residentes del entorno urbano vecino.

En otro orden de ideas, Rivas, Lagrange y otros, realizaron una evaluación antropométrica de 233 estudiantes del Liceo Choroní, entre 12 y 18 años correspondientes al total de alumnos inscritos para el año escolar 2001-2002 con el objetivo de estudiar semejanzas y diferencias de la dimensiones antropométricas de los estudiantes por grupos etarios y géneros y comparaciones con las mis-

mas dimensiones de la población venezolana de referencia y con patrones e investigaciones internacionales.

Finalmente, Mayol Marcó, pasado un siglo, hace una revisión de las propuestas más conocidas de Taylor y contextualiza algunas de invectivas lanzadas en su contra.

La sección de indicadores se presenta en dos partes: una primera parte elaborada por el estadístico Nelson Morillo, muestra el comportamiento de la escasez, de los precios, el Producto Interno Bruto, el mercado monetario y financiero, las reservas internacionales, importación de bienes, empleo y salarios además de perspectivas para el año 2014. En una segunda parte, la Academia Nacional de Ingeniería y Hábitat, nos presenta la evolución en el tiempo de 13 indicadores sociales, económicos, tecnológicos y ambientales: Índice de Desarrollo Humano, Producto Interno Bruto per cápita real a precios constantes. Tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto por rama de actividad económica, Participación porcentual de las actividades relacionadas a la ingeniería en el Producto Interno Bruto, Ingreso petrolero \$/per-cápita, Índice de competitividad global, Ingenieros y afines para 1000 habitantes, Gasto en Ciencia y Tecnología: Porcentaje de gastos en ciencia y tecnología en relación al PIB, Exportación de manufactura porcentaje con relación a las exportaciones totales, Formación de capital fijo porcentaje en relación al PIB, Gasto en infraestructura porcentaje con relación al PIB, Energía eléctrica capacidad instalada por habitante, Índice de desempeño ambiental; elaborados por el Académico Manuel Torres Parra y la Economista María Rojas de Beltrán.

En la sección de documentos y reseñas se presentan dos interesantes disertaciones sobre "El azar y la necesidad en Jacques Monod. Hacia el encuentro de los opuestos", la primera elaborada por la profesora Survey Naranjo y la segunda por el profesor Jorge Rivadeneyra.

Como siempre esperando cumplir con la labor de divulgar el conocimiento científico, agradecemos a nuestros contribuyentes, revisores y lectores por su respaldo de siempre.